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ПЕРВАЯ МИССИС  
НЕВСКОГО РАЙОНА
1 июля в театрально-концертном зале Дома культуры «Рыбацкий» состоялся финал первого в истории 
Невского района Конкурса красоты и материнства «Миссис Невский район-2021».

�� Ц И Ф Р Ы Н Е Д Е Л И

22 
супружеские пары 
Невского района 
награждены медалью 
«За любовь  
и верность».

104 
дома введено  
в эксплуатацию в 
прошлом месяце  
в Петербурге. Невский 
район на втором месте.

126 
пожаров произошло 
в июне на территории 
района, в том числе в 
восьми автомобилях  
и семи квартирах.

600 
петербургских 
дружинников 
обеспечивали 
безопасность во время 
матчей ЕВРО-2020.

ГУБЕРНАТОР О ВАКЦИНАЦИИ  
И ПЕРЕЕЗДЕ «ГАЗПРОМА»

Конкурс проходил в несколь-
ко этапов. В финале приняли 

участие пять мам-красавиц, кото-
рые продемонстрировали свои 
умения, таланты и представили 
свои замечательные семьи.

Участие в церемонии откры-
тия принял депутат ГД от «Единой 
России» Михаил Романов. «Это 
конкурс особой красоты – внеш-
ней и внутренней привлекательно-
сти, очарования. Вне зависимости 
от того, кто получит корону «Мис-
сис Невский район», все участницы 
конкурса – уже победительни-
цы. Желаю всем финалист-
кам удачи, здоровья, и, 
главное, – счастья, ведь 
каждая женщина осо-
бенно прекрасна, если 
она счастлива», – ска-
зал он.

В состав жюри вхо-
дили: начальник От-
дела потребительско-
го рынка администрации 
Невского района Евгений 
Вирковский, амбассадор кон-
курса «Миссис Санкт-Петербург», 
«Женщина года» правительствен-
ной премии в номинации «Бизнес», 
«Миссис Europe Globe» Наталья 
Кильян, главный инженер Импе-
раторского фарфорового завода, 
финалист конкурса управленцев 
«Лидеры России» Игорь Погорель-
цев, директор салона вечерней и 
свадебной моды «MyFamily» Ната-
лья Суборнова, президент феде-
рации «Миссис Санкт-Петербург» 
Наталья Рогова. 

Ни одна из конкурсанток не 
осталась без подарков и наград! 

Корону и ленту в номинациях 
«Миссис Классик Невского рай-
она-2021» получила мама пяте-
рых детей, руководитель благо-
творительной организации «Дом 
под покровом» Оксана Шишова, 
Юлия Аврамова стала «Народной 
Миссис Невского района-2021», 
«Миссис Спорт Невского райо-
на-2021» получила финалистка 

Юлия Юшина, Юлия Шведова 
стала победителем сразу в двух 
номинациях – «Миссис IQ Невско-
го района-2021» и «Миссис Шеф 
Невского района-2021», Софья 
Чевычелова признана «Миссис 
Талант Невского района-2021». 
Также Оксана Шишова и Евгения 
Корнеева были отмечены звани-
ями «Достояние Невского райо-

на» как многодетные мамы. Глав-
ной победительницей конкурса и 
обладательницей титула «Мис-
сис Невский район-2021» стала 
36-летняя Маргарита Звездовская, 
мама двух дочерей. Она предста-
вит Невский район на конкурсе 
«Миссис Санкт-Петербург».

Елизавета СИНИЧКИНА

«
«Я видела, как горят глаза моих детей, как они  

трепетали, когда мне вручали корону. Это незабываемо,  
я по-настоящему счастлива! Мечты сбываются!» – написала  

обладательница титула «Миссис Невский район-2021»  
Маргарита Звездовская в личном блоге. 

СЛАВЯНКА
СЕГОДНЯ 
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�� Л Е Н ТА Н О В О С Т Е Й

ПОЗДРАВЛЯЕМ ЛЮБИМОГО ТРЕНЕРА
Глава администрации Невского 
района Алексей Гульчук  
поздравил Тамару Николаевну 
Москвину, легенду отечествен-
ного спорта, выдающуюся спорт-
сменку и наставника с 80-ле-
тием. Её достижениями гордит-
ся не только Невский район, где 
находится её школа, но и вся 
страна. «Уверен, что под вашим 
руководством наши спортсмены 
ещё не раз поднимутся на выс-
шие ступени пьедестала почё-
та», – сказал Алексей Гульчук.

ПЕРЕХОДЯЩЕЕ ЗНАМЯ ГТО
В рамках фестиваля-эстафеты  
«Комплекс ГТО – возрождая 
традиции», посвящённого 90-ле-
тию со дня образования Всерос-
сийского физкультурно-спортив-
ного комплекса «Готов к труду и 
обороне», на стадионе СК «Аре-
на» в торжественной обстанов-
ке глава администрации Крас-
ногвардейского района Евге-
ний Разумишкин передал знамя 
главе администрации Невского 
района Алексею Гульчуку. 

НА СВЕТЛОЙ СТОРОНЕ
«Ленсвет» информирует жите-
лей Санкт-Петербурга о воз-
можности подачи обращений, 
связанных с работой уличного 
освещения и архитектурно- 
художественной подсветки  
города, через сервис «Вопросы  
и заявки» на официальном сайте  
учреждения с возможностью  
приложения фотографий.  
А в разделе «Развитие освеще-
ния» ознакомиться с информа-
цией о проводимых в текущем 
году работах.

С ЮБИЛЕЕМ, АНТОНИНА ВАСИЛЬЕВНА!
14 июня поздравления  
со 100-летним юбилеем прини-
мала жительница Невского рай-
она, труженик блокадного  
Ленинграда Антонина Васильев-
на Савелова. Всю свою жизнь 
она проработала на заводе 
«Звезда» в отделе техническо-
го контроля. Награждена меда-
лями «За оборону Ленинграда», 
«За доблестный труд в Великой 
Отечественной войне 1941–
1945 гг.», юбилейными и памят-
ными наградами. Сотрудники 
отдела социальной защиты  
населения Невского района  
вручили Антонине Васильев-
не поздравления от Президента 
России Владимира Путина,  
губернатора Петербурга Алек-
сандра Беглова, председателя 
Комитета по социальной поли-
тике Александра Ржаненкова и 
главы Невского района Алексея 
Гульчука.

Тамара Николаевна воспитала 
плеяду выдающихся фигуристов.

�� Б ОЛ Ь Ш А Я П Е Р Е М Е Н А

ОТЛИЧНИКИ ПОЛУЧИЛИ 
НАГРАДЫ

В администрации Невского рай-
она прошла торжественная церемо-
ния вручения наград правительства 
Санкт-Петербурга – почётных зна-
ков «За особые успехи в обучении».

Награды получили 22 выпускника образователь-
ных учреждений района, все они – победители, 
призёры и участники заключительного и регио-
нального этапов всероссийской олимпиады школь-
ников.

Собравшихся поприветствовал глава администра-
ции Невского района Алексей Гульчук: «Каждый год 
школьники нашего района показывают отличные 
результаты на всероссийских олимпиадах. Хочу по-
благодарить вас, ваших учителей и родителей за 
тот труд, который стоит за этими победами. Это 
огромные усилия и настоящее проявление харак-
тера. Вы – большие молодцы. Я не сомневаюсь, что 
вы поступите в лучшие вузы страны и впереди у вас 
большое будущее!»

ЗА КОГО ГОЛОСОВАТЬ БУДЕМ?
Жаркое футбольное лето принесло 
в Петербург красочное оформление, 
оживление и активность болельщи-
ков и просто гостей города … Жаль, 
«успехи» наших футболистов (а ско-
рее всего тренеров) большой радо-
сти не принесли. 

Но при этом горожане, наконец, стали лучше ори-
ентироваться в потоке фейковой информации и по-
няли, в большинстве своем, важность прививок. И к 
сентябрьским выборам в Госдуму и Законодатель-
ное собрание Санкт-Петербурга мы, скорее всего, 
приблизимся к необходимому уровню охвата для 
создания коллективного иммунитета.

А что же сами выборы? Мы опросили жителей 
района и выяснили, что примерно 20% (в основном 
мужчины зрелого возраста) знают о предстоящих 
выборах. Женщины пребывают в абсолютном не-
ведении, правда, более молодые уповают на знания 

старших родственников, сами «политикой не инте-
ресуясь» в принципе. При этом «своего» депутата 
Государственной думы не знает практически никто. 
Это, естественно, говорит о том, что только нала-
живание «прямой связи» с избирателями, выдвига-
ющимися в новый созыв кандидатами в депутаты, 
может обеспечить осознанное участие в голосова-
нии на выборах большинства из нас. И обеспечит от-
ветственность будущих избранников за свои пред-
выборные обещания.

Кстати, о том, что в кандидатах недостатка не бу-
дет, говорит повышенная активность проводящих 
свои съезды и конференции политических партий. 
А агитировать им, в связи с хорошей погодой, при-
дётся не только по месту жительства, но и в местах 
загородного летнего отдыха горожан. Мы же ждём 
информацию от избирательных комиссий по ново-
стям и изменениям в организации голосования в 
начавшемся выборном цикле.

Сергей ИВАНОВ

�� В Ы Б О Р Ы-2021

Знамя ГТО принял глава района 
Алексей Гульчук.

Антонина Васильевна Савелова, 
труженик блокадного Ленин-
града, всю свою жизнь прорабо-
тала на заводе «Звезда».  
В 2021 году столетний юбилей 
отпраздновали восемь жите-
лей Невского района.

Круглосуточная «горячая линия» 
«Ленсвет»: 312-95-94.

НЕВСКИЙ РАЙОН ГОРДИТСЯ УСПЕХАМИ 
ЭТИХ РЕБЯТ:
• Мария Васильева, школа № 13;
• Александр Овчинников, школа № 20;
• Мария Иванина, школа № 328;
• Кирилл Ненашев, Виктория Стрельцова, Павел Тя-

гунов, школа № 332;
• Ирма Дупис, Алина Мухаметгалеева, Алёна Ши-

рокова, лицей № 344;
• Всеволод Богодист, Никита Шнайдер, школа  

№ 346;
• Николай Зубов, Ольга Орлова, гимназия № 513;
• Дмитрий Попов, лицей № 572;
• Максим Метелевский, Вадим Чайкин, школа  

№ 574;
• Мария Валеева, школа № 625;
• Дарья Максимова, Галина Румянцева, школа № 639;
• Анастасия Буянова, Софья Морозова, Максим Цой, 

школа № 667.

Наталья ЖОХОВА,  
пресс-служба администрации Невского района
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ПРОТОИЕРЕЙ АЛЕКСЕЙ СКЛЯРОВ:  
«Я ПОСТОЯННО ВИЖУ В ХРАМЕ  
НОВЫЕ ЛИЦА»

Из-за пандемии закрывали не только обычные школы, но и воскресные. Как и в магазинах, в храмах 
нанесли разметку, чтобы прихожане соблюдали социальную дистанцию. Общение прихожан 
перенесли в чаты, праздничные богослужения транслировали в соцсети, священники рисковали 
собой, как и медики: их звали в дома больных ковидом, и они, конечно, приходили, причащали... 
Потому что никто не должен оставаться без утешения.

Славянка» поговорила с 
благочинным Невско-
го округа (благочиния) 

Санкт-Петербургской епархии 
протоиереем Алексеем Скляро-
вым о том, как коронавирус изме-
нил жизнь церкви и верующих и 
перед чем любая пандемия бес-
сильна.

– Давайте начнём с Невского 
благочиния, какие храмы к нему 
относятся?

– Правильнее говорить о при-
ходах: некоторые из них уже заре-
гистрированы, а храмы ещё стро-
ят или только планируют это сде-
лать. В Невском благочинии до-
вольно много приходов, из них 
с действующими храмами – 10. 
Когда мне говорят, что это слиш-
ком, я предлагаю просто посчи-
тать. Население района на 1 ян-
варя 2021 года было 538 323 че-
ловека. В самом большом храме 
нашего благочиния одновремен-
но в среднем может находиться 
до 500 человек. Мы знаем это 
точно, потому что недавно у нас 
проходила паспортизация – го-
сударство собирало данные для 
обеспечения антитеррористиче-

ской безопасности. И оказалось, 
что даже если изначально зда-
ния были рассчитаны на боль-
шее количество прихожан, то со 
временем появились разные при-
стройки, объекты (для каждой но-
вой иконы нужно своё простран-
ство...). А если соблюдать соци-
альную дистанцию, то реально 
одновременно на службе может 
находиться всего около 80 чело-
век.

Но вернёмся к Невскому рай-
ону. На его территории находится 
ещё приход Тихвинской епархии – 
подворье Александра Свирского 
монастыря. Так исторически сло-
жилось: вначале-то епархия была 
одна, потом разделилась на не-
сколько, а представительство у 
нас осталось.

Кроме того, в районе есть хра-
мы так называемого «социально-
го благочиния». Их главная зада-
ча – социальное служение (свя-
щенники собирают вещи для 
бездомных, кормят людей и др.), 
они обычно располагаются при 
больницах. В нашем случае – 
при Александровской и в госпи-
тале ветеранов всех войн. Также 
нашей епархии передали храм 
на улице Крупской, д. 5. Сейчас 
там ремонт, а потом будет Центр 
социального благочиния Санкт-
Петербургской епархии.

– Расскажите про действую-
щие храмы...

– Они все очень разные. На-
пример, один находится в учеб-
ном заведении на улице Тельма-
на – при православной гимназии 
имени Александра Невского. Не-
большой, но уютный. Батюшка 
служит и просто для прихожан, и 
отдельно для учащихся. Есть вре-
менный храм на улице Вороши-
лова: его поставили и освятили 
два года назад, а в этом году, не-
смотря на все трудности, начина-
ется строительство уже постоян-
ного здания. На улице Коллонтай 
сразу два храма – Иверской ико-
ны Божией Матери при психонев-
рологическом диспансере № 10 
и Рождества Христова у станции 
метро «Проспект Большевиков». 
В парке Строителей – храм Апо-
стола Петра, на Октябрьской на-
бережной – храм Святой Троицы, 
на проспекте Обуховской Оборо-
ны – храм в честь иконы Божи-

ей Матери «Всех скорбящих Ра-
досте». Ещё есть наш храм в Ры-
бацком и многими любимый «Ку-
лич и Пасха» – храм Святой Тро-
ицы. Кстати, на Троицком поле 
появится ещё один храм – Успе-
ния пресвятой Богородицы. Исто-
рически он стоял там, где сейчас 
автомобилисты поднимаются на 
КАД, теперь нам выделили зем-

лю ближе к метро. Но всё равно 
это большая радость, потому что 
трудно найти для строительства 
храма свободный участок...

– Даже в новых, строящихся 
кварталах?

– Везде! Например, необходим 
храм в Уткиной заводи, ближай-
ший – в шести километрах, на 
другой стороне реки. Жители 
об этом даже президенту писа-
ли! Конечно, мы тоже стараем-
ся: обращаемся в администрацию 
района, в Комитет по градостро-
ительству и архитектуре... Или 
другой пример: в районе Сла-
вянки по проекту планировки 
нам выделена территория, но 
возможности начать стро-
ительство нет – там сей-

час находится садоводство. Мы  
надеемся, что город разрешит 
эту проблему, предложит людям 
новые участки. Конечно, мы ни-
кого и никогда обижать не бу-
дем – только молиться, чтобы 
люди получили нечто лучшее, 
а мы – возможность построить 
храм, который очень нужен там 
уже сегодня.

– Получается, должность бла-
гочинного – административная? 
С чем её можно сравнить?

– Если проводить аналогию со 
структурой светской власти, то 
благочинный – это глава района. 
Город у нас большой, архиерей 
не может заниматься всем сам, а 
нужно координировать деятель-
ность всех приходов, следить, 

чтобы богослужения соверша-
лись в соответствии с уставом, 
а приходы не замыкались сами 
в себе. Например, в прошлом 
году из-за ковида один настоя-
тель никак не мог вернуться из 
паломничества в Россию. При-
шлось, конечно, помогать его 
приходу. И потом многие меро-
приятия мы организуем сообща: 
тот же крестный ход и молодёж-
ный крестный ход, акции к Пасхе, 
Рождеству...

– И летние мероприятия, на-
пример, Яблочный Спас...

– Мне очень не нравится это 
название, всё-таки «Спас» – Хри-
стос – у нас один, и он не яблоч-
ный, и не медовый, и не какой-то 
там ещё. Дело в том, что за каж-
дым церковным праздником сто-
ит событие из жизни Христа или 
святых, которое мы вспоминаем 
в конкретный день. Это должно 
быть на первом месте. Так сло-
жилось, что в августе мы вспо-
минаем Преображение Господ-
не, и традиционно к этой дате 
приурочено освящение плодов, 
которые уже созрели. На Восто-
ке, например, это виноград, а у 
нас – яблоки. И это отлично, вы 
можете прийти в храм, освятить 
яблоко, подарить его близкому 

человеку и рассказать о том, 
какой праздник сегодня.  

�� ДУ Ш Е В Н Ы Й РА З ГО В О Р

ВЫ ЗНАЛИ?
Практически в самом на-
чале пандемии была со-
ставлена особая молит-
ва – о здравии всех тех, 
кто болеет, и о том, что-
бы это поветрие прошло 
мимо нас. Она читается 
каждый день во всех без 
исключения храмах.

Окончание на с. 4 →

«

« Вы можете прийти в храм, освятить 
яблоко, подарить его близкому  
человеку и рассказать о том, какой 
праздник сегодня.
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Но всё-таки освящение плодов – 
вторично. То же самое с празд-
ником, который многими име-
нуется «Медовый Спас». 14 ав-
густа (по новому стилю) мы от-
мечаем Происхождение честных 
древ Животворящего Креста.  
В этом году он для нас особенно 
важен. В Константинополе люди 
страдали от язв (болезнетворные 
поветрия, жара...), поэтому крест 
Христов выносили и шли с ним по 
улицам города – и больным ста-
новилось лучше. Вот это собы-
тие мы и вспоминаем. А освяще-
ние мёда – народная традиция.  
В ней нет ничего плохого: мои 
друзья держат пасеку, каждый 
год зовут меня освятить мёд, мно-
гие люди в храм приносят све-
жий мёд... Просто всему должно 
быть своё место. Я тут как-то хо-
тел прислать знакомому ролик о 
том, что за праздник Вознесение 
Господне, и ужаснулся тому, ка-
кое количество суеверий ходит в 
Интернете, гораздо больше, чем 
историй о самом событии. На-
пример, рассказывают, что в этот 
день нельзя выбрасывать мусор. 
Бред же! Это ужасно, это к вере 
не имеет никакого отношения и 
только уводит человека в заблуж-
дение... Поэтому мы стараемся 
больше рассказывать об истин-
ной сути событий, готовим мате-
риалы к различным праздникам... 
Это важно ещё и потому, что сей-
час среди прихожан всё больше 
молодёжи, детей. Люди приходят 
не воцерковленные, у них много 
вопросов, но главное – что они 
интересуются!

– Как думаете, это связано с 
пандемией? Когда такое проис-
ходит вокруг, естественно заду-
маться о душе...

– Я бы не сказал, что это ис-
ключительно влияние пандемии –  
район развивается, в новые мик-
рорайоны приезжают молодые 
семьи... Тем более что перемены 
происходят в душе каждого чело-
века, и он нам потом не отчиты-
вается: «Я пришёл в храм, потому 
что столкнулся с угрозой ковида». 
Но он просто придёт. И я могу 
точно сказать, что новые лица в 
храме вижу постоянно. Но отпе-
ваний стало больше – это правда, 
и это естественно. Смерти нет для 
нас, но остаётся печаль от того, 
что нет больше возможности  
с близким человеком пообщать-
ся, поддержать его или, напротив, 
самому на него опереться. Скорб-
но оттого, что человек что-то не 
успел в этой жизни – не мирского, 
а духовного, конечно. И поэтому 
молитва нужна нам самим...

– Задам вопрос от наших чи-
тателей: перед какой иконой 
поставить свечу, какому свя-
тому молиться, если от ковида 
болеют близкие? Есть какое-то 
правило?

– Когда мы молимся, то мо-
лимся Спасителю. Когда мы об-
ращаемся к Божьей Матери или 
какому-то святому, мы просим, 
чтобы они, как особые предста-
тели, то есть заступники, имею-
щие особое дерзновение перед 
Богом, обратились ко Христу, и 
таким образом мы получили про-
симое.

Обычно молятся тем святым, 
которые при жизни были врача-
ми. Логика простая: они Богу уго-
дили своей жизнью и ещё име-
ли такую профессию. Например, 
Пантелеимон был безмездным 
врачом, спасал безнадежных па-
циентов.

А у нас в храме есть частица 
мощей другого целителя – Луки 
Войно-Ясенецкого. Это практи-
чески наш современник. Он при-
нял сан после революции, что в 
те времена требовало особой 
силы духа. По профессии был 
хирургом, много оперировал во 
время войны. Кстати, его кни-
гу по гнойной хирургии до сих 
пор используют в вузах как учеб-
ник – я спрашивал у студентов, 
они по этому труду учатся. Свя-
титель Лука одновременно был 
доктором и богословия, и ме-
дицинских наук, и епископом, и 
лауреатом Сталинской премии – 
да, не удивляйтесь, таковы были 
его заслуги! Мощи его хранятся 
в Крыму, а частицу их привезли 
нам, еженедельно мы соверша-
ем молебен святителю Луке. Ду-
маю, что тем, кто живет в Нев-
ском районе, имеет смысл прий-
ти и помолиться именно этому 
святителю.

При этом лучше не просто 
оставить записку с просьбой от-
служить молебен (так тоже мож-
но) и уйти, а рядышком со свя-
щенником постоять, помолиться. 
Такая молитва будет иметь осо-
бое значение, потому что, повто-
рюсь, церковная молитва – это, с 
одной стороны, молитва об усоп-
шем или больном, а с другой – 
утешение для живущих.

– А насколько безопасно сей-
час приходить в храм на службу?

– Церковь в этом смысле не от-
делена от общества. Безусловно, 
мы обрабатываем все поверхно-
сти после каждого богослуже-
ния, протираем иконы – оклад и 
стекло. Просим надевать маски 
(а раньше ещё и перчатки требо-
вались) и предлагаем воспользо-
ваться антисептиком. Сейчас у 
нас не целуют ни Евангелие, ни 
руку священника, мы благослов-
ляем прихожан, но физического 
контакта не происходит. Для та-
инства покаяния рекомендовано 
на листочке записать свою испо-

ведь и передать священнику. Во 
время таинства причастия лжи-
ца обрабатывается спиртом по-
сле каждого причастника, а для 
запивки (обычно это вода, вино 
или морс) мы ввели индивиду-
альные стаканчики. Кстати, идея 
с одноразовыми стаканчиками 
так понравилась прихожанам, что 
многие подходили и предлагали: 
«Батюшка, а давайте так навсег-
да оставим?» К запивке раньше 
каждый сам брал себе по кусоч-
ку просфоры, теперь мы раздаём 
и при этом непременно надева-
ем перчатки. На помазании не ис-
пользуем кисточку, только одно-
разовые гигиенические палочки.

Вот таким образом мы друг 
друга и оберегаем. Старожилы 
воспринимают с пониманием, те, 
кто редко бывает в храме, – по-
разному. Мы просим не прикла-
дываться к иконам, но если это 
всё-таки происходит, то, конечно, 
не кричим, не делаем замечаний –  
недопустимо вторгаться в такие 
сокровенные, интимные для че-

ловека моменты. Проще потом 
тихонечко подойти и протереть 
стекло ещё раз, что мы и делаем...

Также вначале нам не разреша-
ли отпевать тех, кто умер от кови-
да, так что мы это даже на улице 
делали – с соблюдением всех мер 
предосторожности... Хотя к нам 
преимущественно обращаются с 
просьбой провести заочное отпе-
вание. Зачастую сами организа-
ции, которые занимаются похоро-
нами, не соглашаются привозить 
тело в храм – это связано с финан-
совыми расходами, близким бы-
вает трудно настоять на своём...

– А как поддерживаете связь 
с теми, кто боится посещать об-
щественные места?

– У нас есть приходской чат в 
мессенджере. Мы там общаем-
ся и молимся друг о друге и о 
тех, кто заболел ковидом. Каж-
дый день, в 10 часов вечера мы 
читаем короткую молитву, вспо-
минаем всех. В пик пандемии мы 
перечисляли имена 56 человек! 
Но потихонечку все они выздо-
ровели, сейчас остался только 
один больной...

– Подключиться к этому чату 
можно?

– Мы приглашаем прихожан 
персонально. К сожалению, ког-
да я выложил контакты в нашей 
группе в соцсети, туда сразу ста-
ли присылать рекламу, всё это 
пришлось долго удалять. Теперь, 
если кто-то из прихожан хочет 
присоединиться, я прошу при-
слать телефон и сам добавляю 
его в чат. Также мы все главные 
богослужения транслируем через 

группу «ВКонтакте»: их можно по-
смотреть онлайн или потом, мы 
все записи сохраняем, не стира-
ем. В прошлом году у нас была 
практика бесед с прихожанами: 
они могли подключаться и зада-
вать свои вопросы.

– Кто занимается трансляци-
ями? Есть видеооператор, smm-
щик, специальный человек?

– Было бы здорово, если бы у 
нас был такой человек, наверное, 
это вывело бы наши материалы и 
группу на новый уровень. Но нет, 
всем этим занимаемся только мы, 
духовенство, самостоятельно. 
Разве что в прошлом году, когда 
мы записывали моё обращение 
к прихожанам на Пасху, нам по-
могали специалисты. Очень им 
благодарен! Но у нас и нет задачи 
продвигать группу, главное, что-
бы в ней просто была информа-
ция для прихожан. Эти трансля-
ции мы не прекращаем даже сей-
час. Расписание устоялось: в суб-
боту – вечером, в воскресенье –  
утром, иногда по праздникам.  
Я как-то служил в храме – даже 
не нашего района – и мне сказали: 
«Вы знаете, когда у нас нет воз-
можности пойти в храм, мы смот- 
рим ваш эфир». Было очень ра-
достно это услышать! Ведь смот-
рят даже не специальные право-
славные телеканалы, где всё де-
лают красиво, с качественным 
звуком, а почему-то наше скром-
ное, приходское богослужение, 
которые мы транслируем просто 
в «ВКонтакте» через телефон, с 
тем качеством, которое он по-
зволяет...

– Наверное, потому что это –  
то самое, настоящее, искрен-
нее... А с чем труднее всего сми-
риться в новых условиях? Прак-
тически всё можно перенести в 
онлайн, даже уроки в воскрес-
ной школе...

– Воскресная школа – это не 
только обучение, но и воспита-
ние. Например, в нашем прихо-
де есть традиция делать празд-
ники. Дважды в год, на Рождество 
и на Пасху, мы ставим спектак-
ли. Это всегда увлекательный и 
красивый процесс: пишется сце-
нарий, шьются костюмы, про-
водятся еженедельные репети-
ции музыкальных номеров. У нас 
прекрасные отношения с домами 
культуры Невского района, мы не 
раз проводили общий праздник 
Невского благочиния в Культур-
ном центре «Троицкий» – большая 
благодарность за то, что нам пре-
доставляли такую замечательную 
сцену. Мы были на таком подъ-
ёме, и вдруг всё отменили. Дети 
очень скучают по нашим праздни-
кам, родители спрашивают, когда 
же начнутся репетиции... Надеем-
ся, что осенью! И Рождественский 
спектакль будет нашим символом 
победы над болезнью.

Беседовала  
Анна ЧУРУКСАЕВА

НЕВСК А Я С ТОРОНА

Если человек болен ковидом и хо-
чет причаститься на дому, вы можете 
обратиться в любой приход. Там уже 
сами свяжутся с социальным отделом 
епархии, и к вам приедет специально 
подготовленный священник.

«

ПРОТОИЕРЕЙ АЛЕКСЕЙ СКЛЯРОВ: 
«Я ПОСТОЯННО ВИЖУ В ХРАМЕ НОВЫЕ ЛИЦА»
→ Продолжение. Начало на с. 3.
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ГОЛОСУЙ НА БЛАГО РАЙОНА
В начале июля прошли последние рай-

онные голосования проекта «Твой бюджет- 
2021»: стали известны победители в Нев-
ском районе.

Это две инициативы:
• «Благоустройство детского сада № 43: 

экологическое воспитание», Ольга Козлов-
ская (Невский район) https://tvoybudget.spb.
ru/initiatives/initiative/24466;

• «Благоустройство детского сада № 115: 
дренаж и озеленение территории», автор 
Татьяна Дворцова (Невский район) https://
tvoybudget.spb.ru/initiatives/initiative/25227. 

На общегородское голосование выносится 
12 инициатив, среди них из Невского района: 

• «Благоустройство парка им. Есенина», 
автор: Ольга Мацуева;

• «Модернизация спортивной и детской 
площадок для людей с ограниченными воз-
можностями», автор: Александр Емченко.

На реализацию инициатив, которые побе-
дят в общегородском голосовании, в бюд-
жете Санкт-Петербурга запланировано  
30 млн рублей. Проголосовать за понравив-
шуюся инициативу смогут все желающие –  
голосование пройдёт в онлайн-формате. 
Новости об общегородском голосовании 
будут публиковаться на сайте проекта «Твой 
бюджет» https://tvoybudget.spb.ru/ и в груп-
пе проекта в «ВКонтакте» https://vk.com/
tvbspb.

Пресс-служба  
администрации Невского района

�� П РО Е КТ «Т В О Й Б ЮДЖ Е Т»

ПЕНСИОННЫЙ ФОНД НАЧАЛ  
ПРИЁМ ЗАЯВЛЕНИЙ НА НОВЫЕ ВЫПЛАТЫ

1 июля начался приём заявлений на 
выплаты для будущих мам, вставших на 
учёт в ранние сроки беременности и на-
ходящихся в трудной финансовой ситу-
ации, а также для одиноких родителей, 
которые воспитывают детей в возрасте 
от 8 до 16 лет включительно.

Важным условием для получения по-
собий является размер дохода семьи. По 
правилам он не должен превышать про-
житочного минимума на душу населения 
в субъекте. Пособие назначается с учётом 
комплексной оценки нуждаемости.

В Санкт-Петербурге выплата семьям с 
одним родителем составит 5803,75 руб. 
в месяц на каждого ребёнка (50% от про-
житочного минимума ребенка в регионе –  
11 607,50 руб.), а выплата беременной 
женщине – 6536,90 руб. (50% от прожи-
точного минимума трудоспособного в ре-
гионе – 13 073,80 руб.). Заявления можно 
подать на портале Госуслуги или в клиент-
ской службе Пенсионного фонда по месту 
жительства.

Анастасия СОБОЛЕВА,  
пресс-служба ОПФР по СПб И ЛО

Сведения о размере и других условиях оплаты печатной площади для проведения предвыборной  
агитации на выборах депутатов Законодательного собрания Санкт-Петербурга 7-го созыва  

и депутатов Государственной думы РФ 8-го созыва 19 сентября 2021 года в газете «Славянка сегодня»
Стоимость размещения предвыборных материа-

лов кандидатов в депутаты на одной полосе 4-по-
лосного выпуска газеты тиражом 30 тыс. экз. со-
ставляет 30 тыс. руб., тиражом 50 тыс. экз. – 40 тыс. 
руб., тиражом 100 тыс. экз. – 50 тыс. руб.*

Стоимость размещения предвыборных материа-
лов кандидатов в депутаты на одной полосе 8-по-
лосного выпуска газеты тиражом 30 тыс. экз. со-
ставляет 40 тыс. руб, тиражом 50 тыс. экз. – 50 тыс. 
руб., тиражом 100 тыс. экз. – 70 тыс. руб.*

Стоимость размещения предвыборных материа-
лов кандидатов в депутаты в специальном 4-полос-
ном выпуске газеты тиражом 30 тыс. экз. составля-
ет 80 тыс. руб, тиражом 50 тыс. экз. – 120 тыс. руб., 
тиражом 100 тыс. экз. – 160 тыс. руб.

Стоимость размещения предвыборных материа-
лов кандидатов в депутаты в специальном 8-полос-
ном выпуске газеты тиражом 30 тыс. экз. составляет 
125 тыс. руб., тиражом 50 тыс. экз. – 160 тыс. руб., 
тиражом 100 тыс. экз. – 250 тыс. руб.

ПАМЯТИ СЕМЁНА 
ПЕТРОВИЧА  
МАЛЫШЕВА
Администрация и Совет ветеранов Невского района выража-
ют глубокие и искренние соболезнования родным и близким 
Малышева Семёна Петровича, ветерана Великой Отечествен-
ной войны (6.12.1927 – 21.06.2021). Светлая память о нём  
навсегда сохранится в наших сердцах.

«ХОТЕЛ БЫ Я, ЧТОБЫ НАШ НАРОД
БЫЛ БЕРЕЖНЕЕ»
Кавалер Ордена Отечественной войны 

I степени, Семён Петрович служил мино-
мётчиком в 136-й стрелковой дивизии. 
Участвовал в операции [«Искра»] по проры-
ву блокады Ленинграда у Ладожского озе-
ра, где получил ранение. Защищал Родину, 
служил в пограничных войсках на финской 
границе. Был заместителем председателя 
Совета ветеранов Невского района, актив-
но занимался патриотическим воспитани-
ем молодёжи.

В 2015 году, накануне празднования 
70-летия Победы, в «Славянке» были опу-
бликованы воспоминания Семёна Петро-
вича «Случай на заставе». 

«До войны мы жили хорошо, в деревне 
хлеба было много, меня в 12 лет уже взяли 
дежурным в сельсовет – это была большая 
ответственность, так как рядом с нами рас-
полагался военный аэродром. Когда объ-
явили о начале войны, мы, малышня, бега-
ли, ремень как портупею надевали, играли 
в комиссаров – не понимали, что война –  
это страшно. Когда наши войска начали 
отступать, мать день и ночь пекла и гото-
вила для них – всё равно же немец при-
дёт, отберёт, погубит... Десять километров 
не дошли до нас фашисты! Повестка мне 
пришла в 1944-м. Мать горевала, у меня 
же один брат на польской границе началь-
ником заставы был, с первых дней войны 
пропал без вести, второй брат погиб под 
Синявино – через 15 дней после того, как 
его забрали в армию, отца на войне уби-
ли тоже, я остался у матери один. Попал 
я в 136-ю стрелковую дивизию в качестве 
миномётчика, командиром у нас был Си-
моняк. Ответственный человек! Очень до-
рожил жизнью солдатской. Старики тоже 
нас берегли, а мы же герои, кто в 18 лет 
не герой! Меня учили: пять мин выпустил, 
уходи в сторону! Но мне-то не страшно! 
Раз обошлось, другой... И вот меня накры-
ло. Термический снаряд обжёг руки, грудь, 
живот, ноги; осколок почти в висок попал. 
Но в госпиталь меня не отправили, под-
лечили в медсанбате. Оттуда меня напра-
вили в погранвойска, на финскую заставу. 
Было страшно: хотя война кончилась, но по-
полнение к нам не присылали. На заставе 

должно было быть 40 человек, а нас слу-
жило всего 10. Если что... мы бы не высто-
яли. А попытки перейти границу были. Рас-
скажу один случай. Как-то под утро, дежу-
рим мы с начальником заставы, видим, идёт 
человек в гражданском, рука за пазухой, по-
свистывает. Начальник вышел из-за кустов, 
говорит: «Стой, кто идет?». А тот вытащил 
пистолет! Наповал бы убил командира, но, 
по счастью, патрон заклинило, а я выстре-
лил следующим, успел. Ругали нас, что жи-
вым не взяли, это же был капитан СС, из 
ставки Гитлера, военнопленный. Он убил 
советского лейтенанта, забрал его оружие 
и сбежал, хотел уйти к своим... Не вышло.

Демобилизовался я в 1951 году только. 
У нас служил майор Задорожко, который 
привел меня на завод «Большевик». Я сна-
чала поработал рядовым, на станке, потом 
стал наладчиком, мастером и так далее, 
параллельно учился... Хорошее было вре-
мя! А потом – инфаркт! 40 дней лежал... 
Но я не пил и не пью, не курил и не курю –  
это мне помогло, сказали врачи, организм 
справился. Так вот в 1987 году перешёл на 
общественную работу. Но сердце до сих 
пор болит, особенно когда я вижу, как че-
рез дорогу переходят на красный свет – 
вместе с детьми, как ругаются при ребён-
ке, как идут и разговаривают матом, как 
выбрасывают на чистые улицы мусор из 
окон. Хотел бы я, чтобы наш народ был 
бережнее! Такое мое пожелание в юби-
лейный год!»

КАК МОШЕННИКИ НАЖИВАЮТСЯ  
НА ВАШЕЙ МЕЧТЕ О ДАЧЕ 

В поисках загородного участка, жи-
тельница Невского района обнаружила 
на сайте объявление о продаже дачи в Ле-
нинградской области за 620 тысяч рублей 
и позвонила продавцу. 

Тот сообщил, что риелторы уже собира-
ются выкупить у него участок, однако он 
готов отменить сделку с ними, если поку-
пательница переведёт ему на банковский 
счёт 20 тысяч рублей в качестве пред-
оплаты.

После перевода денег женщина поехала 
осмотреть участок, однако от председателя 
садоводческого некоммерческого товари-
щества узнала, что такого дома на обозна-
ченной продавцом территории нет. Тогда 
женщина позвонила продавцу. Он потре-

бовал от неё ещё денег и после получен-
ного отказа перестал отвечать на звонки.

По данному факту следственным управ-
лением УМВД России по Невскому району 
Санкт-Петербурга в отношении неустанов-
ленного лица возбуждено уголовное дело 
по ст. 159 ч. 2 УК РФ (мошенничество, со-
вершённое с причинением значительного 
ущерба гражданину).

В настоящее время проводятся необхо-
димые оперативно-розыскные мероприя-
тия, направленные на установление лич-
ности преступника и местонахождения по-
хищенных денежных средств.

Виктор ВИНЕЦКИЙ,  
прокурор Невского района,  
старший советник юстиции

�� О С ТО РОЖ Н О!

�� Н Е К РОЛ О Г

�� В А Ш Е П РА В О

ОБЩЕСТВЕННЫЕ ОБСУЖДЕНИЯ  
В РЕЖИМЕ ОНЛАЙН

Рассматривается документация по проек-
ту изменений в проект планировки терри-
тории, ограниченной ул. Ольги Берггольц, 
ул. Бабушкина, ул. Ткачей, ул. Пинегина.

В границах территории предусматрива-
ется размещение многоквартирного жи-
лого дома не выше 8 этажей со встро-
енным детским садом, подземным гара-
жом и автостоянкой и участков зелёных 
насаждений общего пользования, разме-

щение детских и спортивных площадок.
Общественные обсуждения продлятся  
с 01.07.2021 по 23.08.2021, организатор – 
Комитет по градостроительству и архитек-
туре. Подробная информация о проектах, 
а также порядке проведения обсуждений, 
экспозиции и консультировании по проек-
там – на сайте Комитета по градострои-
тельству и архитектуре (https://kgainfo.spb.
ru/reglamenti/publichnye-slushaniya/).

* (расценки на размещение на первой и последней полосе с коэффициентом 1,25).
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�� ГО С Т Ь Н О М Е РА

ГРИГОРИЙ КОЗЛОВ:  
«Я ДАВНО НЕ СДАЮ ЭКЗАМЕН»
Точка притяжения на Народной улице –  
театр «Мастерская», настоящий лабиринт!   
А его сердце – это, конечно, кабинет Минотавра, 
заполненный книгами, наградами и подарками 
от поклонников. 

Вот на полке стоит кораблик – 
кажется, что его сложили из те-
традного листочка в клеточку, а на 
самом деле он сделан из лимож-
ского расписного фарфора. Вот ку-
колка с сумочкой, на которой на-
клеен билет со спектакля «Грёзы 
любви, или Женитьба Бальзами-
нова», а ниже – портрет художе-
ственного руководителя Григория 
Козлова, из подковы и шерстяных 
ниток. А вот и сам мастер... Вы не 
дождётесь от него эмоциональ-
ных рассказов о постановках и 
творческом замысле (лучше бы 
уже сходили и сами посмотрели), 
все его слова увесистые, он отве-
чает после паузы и редко добав-
ляет что-то сверх. Чем же он по-
делился с читателями «Славянки»?

– Театральный критик Елена 
Алексеева считает, что на спек-
такль лучше приходить непод-
готовленным. Согласны?

– Это как сам зритель захочет. 
Каждый ведь и так понимает уви-
денное на своём уровне, об этом 
ещё Товстоногов писал: кто-то ви-
дит сюжет, кто-то – «над сюжет» 
или психологические связи под-
мечает.

– Вам не обидно, если зрите-
ли «считают» только один слой?

– Нет. Да вы почитайте отзывы 
на сайте! Там и театралы пишут, 
и люди, которые, может, впервые 
были на спектакле – у нас школь-
ников много бывает, для них-то 
точно многое впервые. И каждый 
что-то для себя увидел, раз ре-
шил отзыв написать.

– Кстати, о школьниках. С ка-
кого вашего спектакля вы бы по-
советовали им начать знаком-
ство с театром?

– Я не делю спектакли на «этот 
для знакомства, тот – нет». Не 
знаю, хорошие они или плохие, я 
не оценщик, но все они сделаны 
честно. Поэтому, наверное, зри-
тель приходит и смотрит. Если 
понадобится – и четыре, и восемь 

часов, всё-таки каждому матери-
алу нужно свое время...

– «Честно сделать» – это глав-
ный секрет?

– Это не секрет, это принцип 
работы. Просто я давно живу и 
давно в профессии и знаю, как со-
брать ансамбль артистов, кото-
рые будут все одной крови. Они 
же все у меня учились, проходи-
ли длинный отбор: консультации, 
три тура, разного рода провер-
ки на скорость реакции, зарази-
тельность, пластичность, чувство 
юмора...

– А есть какой-то лайфхак, 
как этот отбор пройти? Скажем, 
прочитать любимое стихотворе-
ние мастера?

– Ну, это только в 
кино бывает. При-
ходит человек, и ему 
либо есть что сказать, 
либо нет. И либо есть 
чем сказать, либо нет.  
И важно, чтобы это «ска-
зать» было настоящей по-
требностью, а не просто «вот, 
хочу». Сейчас мой сын Семён 
в Театральный поступает. Он 
поздно начал, но сейчас прояв-
ляет подлинный интерес к про-
фессии. Я вижу, как это стало ему 
действительно нужно.

– Вы ему подсказываете? Тре-
нируете?

– Он должен всё сделать сам. 
Нет, он мне читает что-то, есте-
ственно, и мне нравится, как по-
лучается, но я ему ничего не со-
ветую.

– Почему? С него ведь будут 
вдвойне требовать, как с сына 
режиссера...

– Будут. Но с него. А если я его 
натаскаю, его самого не будет. 
Получится какая-то моя версия.

– Ещё об ответственности: в 
2020-м «Мастерская» отметила 
десятилетие, теперь можно вы-
дохнуть?

– Я давно не сдаю экзамен. 
Мне наши дорогие зрители та-
кое доверие оказали! А ведь сре-
ди них и рабочие, и академики, 
самая разная публика. Так что эк-
замен не сдаю, хотя нервничаю 
всегда, –как без этого?!

– Илья Бортнюк, создатель 
фестиваля Stereoleto, говорит, 
что уйдёт из профессии, когда 
перестанет испытывать мураш-
ки от новой музыки. У вас есть 
такой критерий?

– Не знаю, должен ли я испыты-
вать мурашки... Это скорее ожог. 
Ожог от процесса... Помните? «Над 
вымыслом слезами обольюсь».

– И в этом процессе не быва-
ет сбоев?

– У меня была некая усталость 
на «Ромео и Джульетте», долго 
входил в материал, но это сопро-
тивление удалось преодолеть – 
всё благодаря ребятам, их отно-
шению. Я рассказал им свой за-
мысел, они сходу начали над ним 
работать! Я почувствовал их до-
верие...

– Что будет дальше? К мэтрам 
всегда особое внимание. Сколь-
ко споров было вокруг альбома 
певицы Земфиры!

– Спорили люди, которым 
лишь бы поговорить, вот, что са-
мое ужасное. Они думали не о 
Земфире, а только лишь о том, 
как её поддеть. Другие же – слу-
шали. У нас же впереди – в за-
гашнике, конечно, осталось: «Пять 
вечеров» Володина, «Царь Эдип» 
Софокла и «Пьеса без названия» 
Чехова. Что именно начнём репе-
тировать этим летом, скоро будет 
понятно. Посмотрим, как будет 
складываться сезон. В прошлом, 
например, все ставили пьесы в 
стихах... 

Но могу сказать, что наш Рома 
Габриа репетирует «Бесов» До-
стоевского, Наташа Лапина – 
«Эшелон» Рощина, а Макс Сту-
деновский – детский спектакль. 
Договариваемся с Александром 
Баргманом о постановке «Варва-
ров» Горького. Посмотрим, что по-
лучится. И вы тоже – приходите, 
посмотрите!

Беседовала 
 Анна ЧУРУКСАЕВА

Не знаю, должен ли я испытывать 
мурашки... Это скорее ожог. Ожог 
от процесса... Помните? «Над  
вымыслом слезами обольюсь».

«
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кораблик сложили 

из тетрадного ли-
сточка в клеточку,  

а на самом деле он 
сделан из лиможского  

расписного фарфора.
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едова, д. 9
5

, корп. 2, литера А
)

С
П

б ГБУ
З «Городская поликлиника №

87» 
(ул. Д

ы
бенко, д. 21, корп. 2, литера Щ

)
С

П
б ГБУ

З «Городская поликлиника №
9

4» 
(Товарищ

еский пр., д. 24, литера А
)

С
П

б ГБУ
З «Городская поликлиника №

10
0

» 
(И

скровский пр., д. 10
, литера А

)
С

П
б ГБУ

З «Д
етская городская поликлиника №

6
2» 

(И
скровский пр., д. 8 , литера А

)
С

П
б ГБУ

З «Д
етская городская поликлиника №

73» 
(ул. К

араваевская, д. 30
, литера А

)

К
апитальны

й рем
онт пом

ещ
ений учреж

дений образования
ГБО

У
 №

327 (ул. Ткачей, д. 9
, литера А

)

К
апитальны

й рем
онт учреж

дений культуры
Библиотека №

1 им
. Н

.К
. К

рупской С
П

б ГБУ
 «Н

евская Ц
БС

» 
(О

ктябрьская наб., д. 6
4, корп. 1)

М
одернизация спортивны

х сооруж
ений (стадионы

)
ГБО

У
 №

39
 (О

ктябрьская наб., д. 118, корп. 9
, литера А

)
ГБО

У
 №

49
7 (О

ктябрьская наб., д. 70
, корп. 2, литера А

)
ГБО

У
 №

5
9

1 (пр. Больш
евиков, д. 28, литера А

)

В
нутридворовы

х спортивны
х площ

адок
Н

ародная ул., д. 9
8, литера О

ул. Д
ы

бенко, д. 17, корп. 3

О
снащ

ение инф
орм

ационно-библиотечного центра в ГБО
У

 
«Гим

назия №
513» (ул. Л

аты
ш

ских С
трелков, д. 9, корп. 3, 

литера А
)

О
снащ

ение второй площ
адки ГБУ

 «И
нф

орм
ационно-

м
етодический центр» (ул. С

едова, д. 86
)

Благоустройство территории вокруг станции м
етро 

«П
роспект Больш

евиков»
Б

лагоустройство учреж
дений здравоохранения

С
П

б ГБУ
З «Городская поликлиника №

87» (ул. Д
ы

бенко, д. 21, 
корп. 2, литера Щ

)
Р

еализация инициатив ― победителей проекта «Твой бю
дж

ет»
Благоустройство территории ГБД

О
У

 «Д
етский сад №

10
1» 

(ул. А
нтонова-О

всеенко, д. 25
, корп. 2, литера А

)
Рем

онт ф
асада ГБД

О
У

 «Д
етский сад №

78» 
(Д

альневосточны
й пр., д. 6

8, корп. 3, литера Ч
)

Д
воровы
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пр. О

буховской О
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, д. 9
0

, ул. О
льм

инского, д. 24, 
ул. К

рупской, д. 13, И
вановская ул., д. 25

, Запорож
ская ул., 

д. 23, корп. 2, 2-й Рабф
аковский пер., д. 7, корп. 2, –

 д. 15
, 

корп. 2, Ш
лиссельбургский пр., д. 41, литера А

, 
Ш

лиссельбургский пр., д. 22, Ш
лиссельбургский пр., д. 24, 

корп. 1, литера А
, ул. Д

м
итрия У

стинова, д. 1, корп. 2, стр. 1, 
Ры

бацкий пр., д. 19
, литера А

, ул. Тельм
ана, д. 43, корп. 3, –

 
пр. Больш

евиков, д. 45
, литера А

, сквер б/н ю
ж

нее д. 3, 
корп. 1, литера А

, по пр. Больш
евиков, ул. П

одвойского, д. 26
, 

корп. 1; д. 28, корп. 1, ул. Д
ж

она Рида, д. 4, корп. 2, 
ул. Ч

удновского, д. 8, корп. 4, пр. С
олидарности, д. 3, корп. 5

Б
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5
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литера А
)
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У

 №
6
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овоселов, д. 11, литера А

)
Р
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х залов
ГБО

У
 №

26
 (Товарищ

еский пр., д. 28, корп. 2, литера А
)

ГБО
У

 «Л
ицей №

344» (ул. Тельм
ана, д. 47, литера А

)
ГБО

У
 №

49
7 (О

ктябрьская наб., д. 70
, корп. 2, литера А

)
ГБО

У
 №

5
16

 (Н
ародная ул., д. 6

3, литера А
)

ГБО
У

 №
5

5
7 (К

араваевская ул., д. 6
, литера А

)
ГБО

У
 №

6
25

 (ул. Д
ж

она Рида, д. 6
, литера А

)
Текущ

ий рем
онт внутридворовы

х территорий
ул. Евдоким

а О
гнева, д. 14 

С
ТР

О
И

ТЕЛ
Ь

С
ТВ

О

Р
ЕМ

О
Н

Т, Р
ЕК

О
Н

С
ТР

У
К

Ц
И

Я

Заверш
ение строительства здания Д

О
У

 на 10
0

 м
ест 

(ул. Н
евзоровой, д. 9

, корп. 2, литера В
) 

Заверш
ение строительства здания Д

О
У

 на 25
0

 м
ест 

(Ж
елезнодорож

ны
й пр., д. 14, корп. 2, стр. 1)

Заверш
ение строительства здания Д

О
У

 на 19
0

 м
ест 

(О
ктябрьская наб., д. 34, корп. 3, стр. 1)

Заверш
ение строительства здания Д

О
У

 на 19
0

 м
ест 

(У
сть-С

лавянка, зем
ельны

й участок №
25

)

  

Д
орогие д

рузья! 

Губернатор С
анкт-П

етербурга
А

лександр Б
еглов

Третий год подряд в 
наш

ем
 

городе 
реализу-

ется проект «Родной рай-
он».  Благодаря 

таким
 

начинаниям
 

П
етербург 

стал 
одним

 
из 

лидеров 
по вы

движ
ению

 
общ

е-
ственны

х 
инициатив, 

участию
 ж

ителей в реш
е-

нии городских проблем
.  

П
етербурж

цы
 

им
ею

т 
возм

ож
ность 

принять 
непосредственное 

уча-
стие  в благоустройстве и развитии своего района.  

Горож
ане уж

е вы
двинули ты

сячи предлож
ений. И

з 
них в прош

лом
 году, несм

отр я на слож
ную

 обстановку, 
бы

ло реализовано 6
2

0
.  

Н
ам

 удалось построить новы
е дороги, детские сады

, 
ш

колы
 и учреж

дения здравоохранения. М
ы

 обустроили 
дворы

, м
одернизировали освещ

ение, закупили обору-
дование для м

едицинских учреж
дений. 

П
о итогам

 конкурса, проведенного в 2
0

2
0

 году в 
рам

ках проекта «Родной район», в текущ
ем

 году поя-
вятся три новы

х общ
ественны

х пространства. 

Ж
ители К

расносельского района предлож
ил и бла-

гоустроить 
береговую

 линию
 Ф

инского залива вдоль 
Балтийского бульвара, создать прогулочную

 зону, уста-
новить м

алы
е архитектурны

е ф
орм

ы
. В

 К
алининском

 
районе 

появится «К
ванториум

-сити». В
 поселке М

етал-
лострой преобразится парк «Зим

а-Л
ето».  

П
роект «Родной район» очень важ

ен для города. 
О

бщ
им

и 
усилиям

и 
м

ы
 создаем

 
ком

ф
ортную

 
среду, 

улучш
аем

 качество ж
изни. М

ы
 ж

дем
 новы

е идеи и 
предлож

ения петербурж
ц ев. 

В
м

есте м
ы

 сделаем
 наш

 общ
ий дом

 соврем
енны

м
 и 

удобны
м

.    

Ж
елаю

 всем
 здоровья, благополучия и успехов в 

труде на благо лю
бим

ого города! 

Ч
то буд
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